

La noche se pasó bien y en fraternal concierto.

\* \*

El *Demócrata*, al fin se decide á ver la luz pública el martes próximo. Así lo dice y escribe su director y propietario en la solicitud ó escrito que ha dirigido al Sr. Alcalde.

De todas veras deseamos ver la cara de tan querido colega, pues que nos consta que forman su redacción plumas muy acreditadas en el periodismo y organizados cerebros en materia política y administrativa.

CENTRO OBRERO ALMAGREÑO

Bajo la denominación de *Centro Obrero Almagreño*, se constituyó ha unos cuatro años una sociedad cooperativa benéfica, sin otro fin que el de ayudarse mutuamente en sus necesidades sus consocios, estando prohibidas por su reglamento las discusiones políticas y las religiosas.

Pues bien, *Toñé*, sin ser obrero, ni intelectual, con el pretexto de coadyuvar al bien de los obreros (todos son industriales) *sentó plaza* al principio de la constitución de la sociedad é hizo que, como siempre, la sentasen también unos cuantos testaferreros, para que, desde fuera, él poder manejar la sociedad como á sus intereses cuadrarse; así es, que, sin andarse por las ramas, obtuvo que uno de los suyos propusiese á otro para presidente como efectivamente fué nombrado, sin que hasta la presente, sin duda por no necesitarlo, haya nada anormal en su marcha: pero ahora, por aquello que «en carnaval todos los carros ruedan» se le ocurrió á *Toñé*, según nuestras noticias, hacer propaganda *pro domasua* electoral y cediendo á sus antiguas reminiscencias exrepublicanas, pensó que ningún sitio mejor que el Teatro de esta ciudad, ni más á propósito que la sociedad obrera para hacer sus ensayos parlamentarios. Pero se hacen por su presidente las citaciones para que sin falta el 12 á las dos de la tarde (no se acordaría quizá *Toñé* del horario de Dato su protector según dice) enterados los socios del objeto de la citación y creyendo muy justamente se faltaba al reglamento y al espíritu benéfico que informa la sociedad, una protesta general se levantó contra el intruso procedimiento, y como un sólo hombre, se decidieron no sólo á protestar, sino á impedir que se vulneren sus fines, por todos los medios aún los más violentos.

Enterado *Toñé* de la actitud de sus compañeros y por la negra honrilla fué allá, y después de la explicación del presidente del objeto de la reunión, visiblemente aturdido habló *Toñé* y dijo: «que estando decidido á presentar su candidatura para Diputado, esperaba que el Centro, como compañero, le apoyase con sus votos, no concluyó la frase cuando

un ¡¡no!! ¡¡no!! general se oyó en todos los ángulos del Teatro y quedó en aquel triste estado la discusión. *Toñé* completamente dimudado se retiró y un silencio sepulcral reinó en toda la sala principian-do el desfile.

La lección creemos no la echará en saco roto el Sr. Beneitez, y le habrá demostrado que su candidatura no es tan popular como él dijo á los Sres. Dato y Villaverde en Enero último, porque si lo ocurrido en el Teatro hoy ha sido teniendo á su sobrino de Alcalde, puede comprender lo que hubiera ocurrido si el Alcalde hubiera sido adversario, es verdad que si le quitasen el Ayuntamiento de Almagro le obligaría su popularidad á hacer dimisión de la Diputación; así como ahora debe decir á Dato y á Villaverde no me atropellan por SS. EE. los contrarios; me atropellan los míos, contra los cuales se me olvidó pedir protección á SS. EE.

CARTA DE MADRID

Señor Director de LA OPINION:

Mi distinguido amigo: Aunque otra cosa parezca, hay momentos en que los cargos de Ministro no son envidiables, sino que por el contrario los que los desempeñan son merecedores de lástima.

El Ministerio de la Gobernación es durante estos días algo así como casa de empeños en día de toros, ó como sería la caja del Banco de España si se dedicaran los fondos á regalarlos á [todo el que los pidiera con mucha necesidad.

Los candidatos adictos, los de oposición más ó menos disimulada todos los que algo necesitan acuden al despacho del Sr. Maura y marean al Ministro con preguntas, con ruegos, con quejas, con súplicas, con toda clase de chinchorrerías.

Los unos que se van á sus distritos; los otros que se vienen de ellos; éstos que van á ofrecerse; aquéllos que van á quemar incienso en los altares del poder, y para todos ha de tener el Ministro una palabra que anime, una frase que consuele, un párrafo de desagravios ó un *speechs* lleno de promesas.

Digo á ustedes que aquel despacho grande parece un jubileo. Es mareante tal aglomeración. Ayer mismo me decía un modesto empleado de puertas afuera:

—Si esto durara mucho, sería cosa de presentar la dimisión.

Y cuando esto decía me enseñaba su mano derecha donde iban apareciendo señales de las callosidades que le produce el roce de la puerta al abrirla y cerrarla.

Y si esto le pasa al infeliz portero ¿qué no le ocurrirá á D. Antonio que tanto y tanto tiene que moverse? Llama á unos á este rincón, saluda á este al paso y sorteando los grupos que se forman se acordará seguramente de los días en que los guardias del orden disuelven los grupos y grupitos.

Por eso decía al comenzar mi carta que hay momentos en que los cargos ministeriales no son envidiables ni muchísimo menos. Y los momentos actuales son

de aquéllos. El Ministro de la Gobernación apenas tiene instante libre. Todo se vuelven peticiones sin recordar que don Antonio Maura se propuso al ocupar la poltrona hacer unas elecciones como no se habrían hecho en muchos años y no ha quitado un alcalde. El que ha presentado la dimisión ha sido sustituido y nada más. Recuerden los lectores lo que ha ocurrido recientemente en ese distrito y verán lo cierto de esta afirmación.

El Sr. Gascón es un amigo de siempre del Sr. Maura, siguió en la disidencia á éste y á su ilustre hermano político y sin embargo nada ha hecho en el distrito que pudiera tomarse por una maniobra electoral. ¿No es esto sinceridad? Pues esa misma conducta observa el Ministro con todos los que un día y otro le marean, le persiguen, entran y salen en el Ministerio y no cesan en sus preguntas, sus ruegos, sus quejas y sus súplicas.

De usted afectísimo amigo,

SANTIAGO DE MORELLA Y LARA.

14 Abril 1903.

MERCADO

VINOS

Vino tinto corriente. . .	6,00	ptas.	aroba
» blanco » . . .	6,00	»	»
Vinagre blanco . . .	4'50	»	»
Alcohol puro de vino. 25	»	»	»

CEREALES

Candéal. . . . .	11,75	pesetas	fanega.
Trigo. . . . .	10,00	»	»
Panizo.. . . .	13,00	»	»
Cebada. . . . .	8,00	»	»
Aceite. . . . .	9,50	»	aroba.
Patatas. . . . .	0,80	»	»

VALDEPEÑAS

Imprenta de Mendoza.

Venta de Acciones

De la mina «La Aventura,» en número de 20, más baratas de su coste. Razón Virgen, 22.

La venta de estas acciones, contra lo dicho por el Sr. Chicharro,

ES CIERTA.

El vendedor, *Ricardo Fernandez.*

La Consolación Fábrica de Harinas SISTEMA DAVÉRIO

Inaugurada recientemente con todos los adelantos modernos.

Rodríguez Enequadrador

VALDEPEÑAS.

Viuda e Hijos de Tomàs López Tello

Vinos, Aguardientes, Licores y Cognac  
Valdepeñas, casa central, Castellanos, 27  
Jerez de la Frontera, Sanlúcar y Montilva.

El oculista de Madrid Dr. Gastaldo permanecerá entre nosotros desde el día 15 al 26 del corriente mes.

Practica cuantas operaciones se hacen precisas en las enfermedades de los ojos, y recibe en consulta á los enfermos, de once de la mañana á una de la tarde, en la Fonda Central, calle de Jijón, 24.

Confiteria y Pasteleria

DE

J. Ramón Cejudo

Especialidad en Mazapanes, Ramilletes, Tartas, etc., etc.  
Dulces de todas clases.

SE ADMITEN ENCARGOS

Castellanos, 8 y Gijón, 10.

Sucursal: Esperanza, 4.

VALDEPEÑAS

La Opinión

Periodico Conservador Bisemanal

se publica los Miércoles y Sábados

Precios de suscripción

En esta ciudad, trimestre. . . . .	3	ptas.
Fuera de la localidad, id.. . . .	2'50	»

ANUNCIOS

En 1.ª plana, línea.. . . . .	0'20	»
En 3.ª » . . . . .	0'10	»
En 4.ª » . . . . .	0'05	»

Reclamos y comunicados, precios convencionales.

Redacción y Administración

Real, 16.

Teléfono núm. 125.

Bodegas Bilbainas

SOCIEDAD ANÓNIMA

CAPITAL: 6.000.000 DE PESETAS

Vinos Finos Españoles

GRANDES BODEGAS

en Valdepeñas, Noblejas, Riela (Aragón) y Haro (Rioja) y auxiliares en los diferentes puntos productores del País

Dirigir todos los pedidos á las Oficinas Centrales en Bilbao